
 

第２回 飯山市未来の保育検討会 次第 顛末 
 

日時：令和 6年 7 月 30 日(火) 午後 2時 00 分 

場所：飯山市役所 4 階 全員協議会室 

 

 

１ 開 会（進行：課長）※変更委員２名の委嘱状は机上交付 

２ 教育長あいさつ  こんにちは、教育長の山田でございます。本日はお忙しい中、「未来の保育検 

討会」にご出席いただき、誠にありがとうございます。 

3 月に開催された第 1 回検討会後の人事異動に伴い、村田様（区長会協議会会 

長）と大塚様（常盤保育園園長）が新たに委員に就任されました。よろしくお 

願いいたします。この会の趣旨は、市城北中学校区新統合小学校の開校計画推 

進会議において設置された「保育園適正規模等研究委員会」の研究成果を基に、 

より良い保育環境の実現に向けて、保育園の現状や課題を総合的に検討し、今 

後の具体的な方針を定めることにあります。本検討会では、委員の皆様からご 

協議いただき、飯山市の魅力ある保育の実現に向けた具体的な提言をお願いし 

ております。この会は全 4 回の開催を予定しており、第 1 回では「公立保育園 

の現状と課題」および「魅力ある保育園とは」をテーマに活発なご意見をいた 

だきました。本日の第 2 回では、「魅力ある保育園のイメージ」について、各委 

員の立場から率直なご意見をお聞かせいただければと思います。 

 

３ 会長あいさつ  皆さん、こんにちは。飯山市の主任児童委員、木島地区の委員長を務めており

ます丸山です。本日もよろしくお願いいたします。 

今回の検討会は 2 回目となります。1 回目では各自の立場からさまざまな意見を 

伺いましたが、全 4 回しかない中で、この 2 回目では方向性を具体的に考える 

場になると思っています。責任の重さを感じつつも、緊張せず、率直に意見を出 

し合える場にしたいと思っています。私の活動について少しお話します。現在、 

木島地区では「子育てひろば」の運営に携わっています。本日も水遊びやプール 

遊びを行いましたが、この広場は民生委員や厚生保護の方々など地域の多くの 

協力で成り立っています。このメンバー構成はとても良いと感じています。ただ、 

最近感じている課題があります。それは、利用する親御さんたちに対して、広場 

が「当たり前に存在するものではない」ことをもっと伝えるべきだという点です。 

この広場は、地域の人々の協力や、地区の社会福祉協議会からの予算支援があっ 

て成り立っています。こうした背景を親御さんたちにきちんと伝えることで、広 

場の意義をより深く感じてもらえるのではないかと思います。それがひいては 

親の意識を通じて、子どもたちにも伝わるのではないかと考えています。発信力 

の重要性を改めて実感しながら、本日ここに参りました。どうぞよろしくお願い 



いたします。 

４ 協議事項 （進行：丸山会長） 

 

・魅力ある保育園のイメージ像 （説明：事務局） 

前回の検討会後、「子どもにとって魅力ある保育園とは」というテーマで、6 月 18 日か 

ら 7 月 10 日まで市民の皆様から意見を募集しました。その結果、少数ではありました 

が、2 つの意見をいただいております。また、令和 6 年 2 月に実施したニーズ調査の自 

由記述欄に寄せられた保育園関連の意見も参考に配布します。 

これまでにいただいた意見をもとに、「魅力ある保育園」のイメージ像を作成しました。 

５ その他 （進行：課長） 

   

本会の開催について(予定) 

  ３回目：具体的な実現に向けての報告書の素案作成 

  ４回目：報告書の作成及びまとめ 

 

・次回(第３回)委員会   １１ 月頃 

 

 

６ 閉 会 

 


